

jueves 22 de febrero de 2024

Ayuntamientos del nordeste reivindican mejoras en la gestión y uso del agua para riego agrícola

Preocupa la escasez de lluvias y la insuficiencia del suministro por parte de Balten, ante el incremento exponencial del consumo en toda la comarca



Reunión municipios agua para regadío

El Ayuntamiento de La Laguna participó recientemente en una reunión de trabajo en la que se abordaron diferentes asuntos relacionados con la actual situación del agua para riego agrícola en el nordeste de la Isla. El encuentro, presidido por la alcaldesa de Tacoronte, Sandra Izquierdo, y el concejal de Sector Primario de Tacoronte, Arsenio Gómez, contó con la participación de sus homólogos Julián Rodríguez (Tegueste); Fidel Vázquez (El Rosario); y Francisco Hernández (El Sauzal), además de Aitor Andrés López, en representación del Ayuntamiento de La Laguna.

La cita de carácter supramunicipal sirvió para analizar de manera pormenorizada la situación actual que atraviesa el sector agrícola en los municipios intervinientes, con

especial atención a la sequía prolongada que sufre Tenerife en pleno invierno, fruto de las altas temperaturas y la baja humedad. Esta situación ha provocado la ausencia de escorrentías para el almacenamiento de agua y una preocupante disminución del caudal en pozos y balsas. A ello se suma la sustitución de cultivos tradicionales por otros que requieren de un consumo de agua mucho mayor, como por ejemplo las plantaciones de aguacate.

Sobre la mesa también se desarrolló una minuciosa valoración sobre el agua regenerada que aporta la EDAR de Tejina – Valle de Guerra y el proceso de complementación con el agua depurada de la EDAR de Santa Cruz, además de la insuficiencia del suministro de agua que aporta Balten a los espacios agrícolas, a través de balsas y redes de riego existentes. Se trata de un aspecto negativo para el sector en la comarca, dado que la demanda sigue siendo mayor a la oferta que brinda la entidad pública dependiente de la Institución insular.

A la espera de una reunión conjunta con el Cabildo de Tenerife, los representantes locales aprovecharon la ocasión para consensuar líneas conjuntas de actuación y coordinar criterios para mejorar la situación que atraviesa el sector agrícola en la vertiente noreste de Tenerife. La batería de propuestas dirigidas al Cabildo de Tenerife, Balten y CIATF, incluyen la mejora de la eficiencia en la distribución de redes, como el Canal del Norte,

para evitar las pérdidas actuales; la ejecución del proyecto de impulsión de Valle Molina – Mesa Mota; la mejora de la calidad del agua de la EDAR capitalina y que la misma llegue a todos los abonados de Balten, incluidas las zonas 4 y 5; y un plan de formación y asesoramiento integral que permita la mejora en el manejo del suelo y del agua y facilite la transición del modelo productivo convencional al agroecológico.

Los municipios de La Laguna, Tacoronte, El Rosario, Tegueste y El Sauzal también reivindican, entre otras cuestiones, una mejor planificación hidrológica, que garantice la dotación de agua de riego agrícola en todas las zonas de cultivo; la reactivación de infraestructuras hidráulicas inoperativas y el desarrollo del proyecto de desaladora comarcal, en Cueva de la Negra. A largo plazo, apuestan por la construcción de nuevas balsas en Tacoronte, El Rosario y La Laguna – Tegueste, así como una inversión potente que permita modernizar y ampliar las redes actuales de riego y el establecimiento de la depuración natural en núcleos aislados o dispersos de carácter rural.